

XIII, à l'office de théologien de la Pénitencerie, dont le titulaire est toujours un Jésuite.

Figure grande et maigre, physionomie d'ascète, mais relevée par un regard plein de douceur, un bon et fort Bava-rois, tel est le cardinal Steinhuber.

Série de lettres sur une question palpitante d'intérêt

UNE DIGRESSION.

(Suite)

Voilà ce que le Dr Bataille a révélé à notre fin de siècle ébahi. Il raconte comment, armé seulement d'une médaille bénite de saint Benoit, il a pénétré dans ces antres du Satanisme, aux Indes, dans toutes les possessions européennes de l'archipel indien, et jusqu'au centre de la Chine ; puis à Charleston même, dans le sanctuaire où Lucifer se montre habituellement à son Vicaire pour l'encourager, le diriger dans l'accomplissement de sa mission. Il nous a même fait pénétrer avec lui dans les entrailles du Gibraltar où, sous l'égide du Lion Britannique, de vrais démons ont établi une immense forge où se confectionnent les *choses saintes* de ce culte infernal, et aussi un laboratoire où se distillent l'*acqua tofana* et autres poisons assez subtils pour guérir du vice d'indiscrétion les langues dangereuses ou mal avisées, ou encore pour ralentir le zèle de ceux qui marchandent leur adhésion aux visées d'un Lemmi ou autre grand personnage de la secte. Il nous a mis en contact avec des populations entières vouées au culte de Lucifer, et consacrant toute leur vie aux pratiques de la magie et de la sorcellerie, les pays par elles habités étant comme saturés des effluves sataniques !

Ah ! c'en était trop pour notre sceptique génération qui, en principe, veut bien admettre un diable quelconque avec quelques diabolins pour compagnons, mais à la condition qu'il ne s'occupe pas des affaires de ce monde, et surtout qu'il ne s'avise pas de se montrer à des yeux charnels, et à plus forte raison sous les formes hideuses, ridicules ou fantastiques que lui ont prêtées les âges de foi !

Pourtant, qui n'a pas eu connaissance des tables tournantes et parlantes, des petites tablettes qui répondent par écrit à des questionneurs plus curieux que prudents ? Qui n'a pas entendu parler des esprits frappeurs et surtout du mesmérisme ou prétendu magnétisme animal, et de sa forme plus actuelle appelée